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Estimados miembros de nuestra comunidad, 
empresarios, autoridades y amigos: 

 
Es un honor dirigirme a ustedes en esta edición de 
nuestra revista, que llega en un momento crucial 
para nuestra provincia. En los últimos años, 
hemos sido testigos del crecimiento de sectores 
clave en nuestra economía, como la agricultura, el 
comercio y el turismo, los cuales han sido el motor 
del desarrollo local. Hoy, quiero hablarles sobre una 
de las iniciativas más prometedoras que tenemos 
por delante: la Feria de Ecoturismo FESTUR. 
 
Este evento, que se celebrará próximamente, no 
solo representa una oportunidad para mostrar 
al mundo la belleza natural que nos rodea, 
sino también un espacio para reflexionar sobre 
cómo podemos promover un modelo de turismo 
sostenible, que respete y conserve nuestro 
entorno. El ecoturismo es una de las apuestas 
más importantes para nuestra región, y FESTUR 
será la plataforma ideal para dar a conocer la 
biodiversidad, las tradiciones y los recursos 
naturales que hacen de Sánchez Ramírez y el 
Cibao un lugar único para el turismo responsable. 
 
Desde la Cámara de Comercio, hemos 

comprometido todos nuestros esfuerzos 
para hacer de FESTUR un éxito rotundo. 
Este evento será un punto de encuentro entre 
productores, empresarios, autoridades y 
visitantes, donde podremos fortalecer nuestras 
alianzas, promover nuestra cultura y, lo más 
importante, generar nuevas oportunidades para 
el desarrollo económico y social de nuestra región. 
 
Invito a todos los actores económicos, a los 
productores, a las autoridades y, en especial, a 
la ciudadanía, a unirse a esta gran iniciativa. 
El ecoturismo no solo tiene el potencial de 
transformar nuestra economía, sino también de 
cambiar la forma en que nos relacionamos con 
nuestro medio ambiente. Les agradezco su apoyo 
continuo y su compromiso con el progreso de 
nuestra provincia. Estoy seguro de que, con su 
colaboración, FESTUR será un éxito y marcará un 
hito en nuestra historia.

Con aprecio y dedicación,

 Francisco Sánchez

Presidente
Palabras del

Presidente de la Cámara de Comercio y
Producción de la Prov. Sánchez Ramírez



Boletín Empresarial

El 12 de septiembre de 2024, en el Hotel 
Marriott Santo Domingo, representantes 
del sector minero y autoridades locales se 
reunieron para discutir la aprobación del 
permiso ambiental para la explotación de la 
mina de oro Romero en San Juan. GolQuest, 
operadora de la mina, presentó un estudio 
preliminar sobre los impactos económicos 
de la actividad, destacando beneficios como 
empleo, desarrollo de infraestructuras y 
mejora de condiciones de vida.  

El pasado 21 de septiembre 
de 2024, el Ayuntamiento de 
Cotuí fue el escenario de una 
memorable conferencia magistral 
titulada “La Ética en Medio de 
Turbulencia”, impartida por el 
reconocido Dr. Ricardo Nieves. 
Esta act iv idad, organizada 
con el apoyo de la Cámara de 
Comercio de la provincia Sánchez 
Ramírez, congregó a líderes 
empresar ia les ,  autor idades 
locales, estudiantes y ciudadanos 
interesados en ref lex ionar 
sobre los valores éticos frente a 
los desafíos contemporáneos. 
 
Durante su exposición, el Dr. 
Nieves abordó la ética como 

una herramienta esencial para 
navegar tiempos marcados por 
incertidumbre, crisis económica y 
tensiones sociales. Argumentó que, 
en un mundo donde la turbulencia 
parece constante, la honestidad, la 
responsabilidad y la transparencia 
deben guiar tanto a las instituciones 
como a los individuos. “La ética no 
es un lujo; es un pilar fundamental 
para decisiones que buscan el 
bienestar común y el desarrollo 
sostenible”, destacó el Dr. Nieves. 
 
Uno de los momentos más 
impactantes de la conferencia fue su 
análisis sobre la ética empresarial. 
Según el conferencista, las 
empresas enfrentan presiones como 

la competitividad, la corrupción y 
las crisis económicas, pero deben 
mantenerse fieles a sus principios 
éticos. “La ética empresarial no 
solo mejora la reputación de las 
organizaciones, sino que también 
fortalece las relaciones con clientes, 
empleados y comunidades. 
Esto se traduce en beneficios 
sostenibles a largo plazo”, afirmó. 
 
Este encuentro reafirma el 
compromiso de la Cámara de 
Comercio de Sánchez Ramírez con 
el fortalecimiento de los valores 
éticos y el desarrollo de la región, 
demostrando que, incluso en tiempos 
de turbulencia, la ética puede ser una 
guía sólida hacia el progreso.

Francisco Sánchez, presidente de la Cámara 
de Comercio de Sánchez Ramírez, resaltó 
la importancia económica de la minería en 
la región, pero enfatizó la necesidad de un 
desarrollo sostenible que proteja el medio 
ambiente y las comunidades. El evento 
permitió abordar temas clave como el impacto 
ambiental, capacitación local y alianzas 
estratégicas para un desarrollo armónico entre 
empresas y comunidades.

Encuentro con Representantes del Sector Minero sobre la Aprobación del Permiso 
Ambiental para la Explotación de la Mina de Oro Romero en San Juan

La Ética en Medio de Turbulencia:
Una Conferencia Magistral por el Dr. Ricardo Nieves

4 Septiembre-Octubre 2024



Del 13 al 15 de septiembre de 
2024, se celebró en Jima, La 
Vega, la tradicional Feria del 
Arroz, un evento que cada 
año reúne a productores, 
comerciantes y autoridades 
con el propósito de promover 
la producción de arroz, uno de 
los cultivos más importantes 
de la República Dominicana. 
 
Durante la inauguración, el 
presidente de la Cámara de 
Comercio de la provincia 
Sánchez Ramírez destacó 
el respaldo de la institución 
al evento, subrayando el rol 
fundamental de la agricultura 
en la economía nacional y el 

impacto positivo de iniciativas 
como esta en el desarrollo 
de los productores locales.  
 
La Feria del Arroz en Jima 
continúa posicionándose como 
un evento esencial para impulsar 
la agricultura, fortalecer las 
cadenas productivas y promover 
el  desa rrol lo  económico 
en la reg ión del  Cibao. 
 

El jueves 27 de septiembre, el 
Auditorio de ALAVER fue sede 
de la conferencia “Panorama 
Económico de la Región Norte, 
Cibao Sur”, un evento clave para 
analizar el desarrollo económico de 
la región. Técnicos del Banco Central 
presentaron un análisis detallado 
de los indicadores económicos, 
destacando las oportunidades y 
desafíos que enfrenta el Cibao Sur. 
 
La actividad contó con la 
participación del señor Odil 
Morilla, presidente de la Cámara de 
Comercio y Producción de La Vega, 
quien resaltó la importancia de los 
datos presentados para la toma de 
decisiones estratégicas en la región. 
 

Organizado por la Integración de 
las Cámaras de Comercio del Cibao 
Sur que agrupa a La Vega, Sánchez 
Ramírez y Monseñor Nouel, este 
encuentro reafirma la necesidad 
de fomentar la colaboración 
interprovincial para impulsar el 
desarrollo económico y atraer 
nuevas inversiones a la región. 
 
Eventos como este refuerzan el papel 
del Cibao Sur como un eje estratégico 
para la economía nacional, 
promoviendo un crecimiento 
sostenible y competitivo para sus 
provincias.

Feria del Arroz en Jima: 
Promoviendo la Agricultura y la Innovación

Conferencia “Panorama Económico 
de la Región Norte, Cibao Sur” 
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Boletín Empresarial

Encuentro Nacional de las Cámaras de 
Comercio y Producción 2024: Un Espacio de 

Colaboración para el Crecimiento Empresarial
El Sr. Francisco Sánchez Mena, 
presidente de la Cámara de Comercio 
y Producción de la provincia Sánchez 
Ramírez, participó recientemente 
en el Encuentro Nacional de las 
Cámaras de Comercio y Producción 
2024, organizado por el Ministro de 
Industria y Comercio, Ito Bisonó. 
Este evento reunió a representantes 
del sector empresarial de todo el 
país, creando un ambiente propicio 
para el intercambio de ideas y la 
colaboración interinstitucional. 
 
Durante el encuentro, se discutieron 
diversas estrategias orientadas a 
impulsar el crecimiento empresarial, 
fomentar la innovación y fortalecer 

El pasado viernes 04 de octubre de 
2024, por disposición del Presidente 
Luis Abinader, el Director de 
EGEHID, Ing. Rafael Salazar, realizó 
una significativa visita a la provincia 
Sánchez Ramírez con el objetivo 
de supervisar el avance de las obras 
que ejecuta la institución en la zona, 
y mantener un encuentro clave 
con diversas autoridades locales. 
 
Durante esta jornada, el Ing. 
Salazar estuvo acompañado por 
un nutrido grupo de funcionarios 
y representantes de la provincia, 
incluidos los Alcaldes Municipales 
y Directores Distritales, el Tesorero 
Nacional, la Diputada de la 
provincia, el Presidente Provincial 
y el Presidente de la Cámara de 
Comercio de Sánchez Ramírez, 
entre otros invitados especiales. 
La reunión tuvo como principal 
propósito coordinar esfuerzos y 
asegurar la colaboración entre las 
distintas entidades para avanzar 

en el desarrollo de la provincia. 
 
Uno de los temas clave que se 
trató durante el encuentro fue el 
impacto positivo que las obras 
de EGEHID están generando 
en la región, especialmente en lo 
que respecta a la infraestructura 
vial y el impulso del desarrollo 
ecoturístico. Las obras ejecutadas 
por EGEHID están contribuyendo 
de manera significativa a mejorar 
la calidad de vida de los habitantes, 
así como a fortalecer la economía 
local a través del ecoturismo y 
otras actividades productivas. 
 
Entre las obras supervisadas, 
de s t ac a n  la s  s ig u iente s : 
 
Carretera Boulevard Ecoturístico 
 
Presa de Hatillo: 
 
Las calles que rodean el Lago de la 
Presa de Hatillo: 

 
La visita del Ing. Salazar reafirma 
el compromiso del gobierno con el 
desarrollo de la provincia Sánchez 
Ramírez y la región, impulsando 
proyectos clave que no solo mejoran 
la infraestructura, sino que también 
abren nuevas oportunidades 
de crecimiento económico y 
sostenibilidad para todos los sectores.

el tejido productivo de la República 
Dominicana. Las temáticas 
abordadas incluyeron la mejora 
de la competitividad, el acceso a 
nuevos mercados y la promoción de 
políticas públicas que favorezcan el 
emprendimiento y la sostenibilidad 
en el  sector product ivo. 
 
Estas reuniones son fundamentales 
para crear un entorno económico 
favorable que permita el desarrollo de 
las empresas y la creación de empleos. 
 
Desde la Cámara de Comercio 
y Producción de la provincia 
Sánchez Ramírez, agradecemos 
a todos los participantes por su 

compromiso y por el intercambio 
constructivo de ideas, que sin 
duda contribuirán al progreso 
de nuestro sector empresarial y 
a la mejora de la competitividad 
en nuestra región y el país. 
 
Este encuentro es una muestra de 
que, unidos, podemos generar un 
impacto positivo en la economía 
y continuar consolidando a la 
República Dominicana como un 
referente en la región.

Visita del Director de EGEHID a la 
Provincia Sánchez Ramírez: 
Supervisión de Obras y Reunión con 

Autoridades Locales
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Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez

Rueda de Prensa del FESTUR Sánchez Ramírez 2024: 
Anuncio de Actividades y Preparativos para la Feria

El 8 de octubre de 2024, se celebró con 
gran entusiasmo la rueda de prensa 
del FESTUR Sánchez Ramírez 2024, 
un evento que marcó el inicio de los 
preparativos para una de las ferias 
más esperadas de la región. Durante 
este evento, se anunciaron diversas 
actividades que destacarán en la 
Feria de Ecoturismo (FESTUR), la 
cual promete ser una celebración 
vibrante de la cultura, gastronomía 
y tradiciones de la provincia. 
 
Entre los eventos más emocionantes, 
se destacó la preparación del majarete 
más grande del mundo, que será 
preparado con el propósito de 
compartirlo con 11 mil personas. Esta 
actividad, que ha captado la atención 
tanto de los residentes como de los 
turistas, resalta no solo la creatividad 
de la comunidad, sino también el 
valor cultural de la gastronomía local. 
 

La rueda de prensa, realizada en 
un ambiente lleno de energía y 
entusiasmo, contó con la presencia de 
varias personalidades y autoridades 
locales. Entre ellas, el presidente del 
Consejo de Desarrollo Ecoturístico 
de Sánchez Ramírez, quien además 
es el presidente de la Cámara 
de Comercio de la provincia, 
resaltó la importancia de este 
tipo de eventos para el desarrollo 
económico y social de la región. 
 
El FESTUR 2024 será una 
verdadera muestra de la riqueza 
cultural de la provincia, con una 
amplia gama de actividades que 
incluyen exhibiciones culturales, 
competencias y eventos interactivos. 
La feria no solo busca atraer turistas 
nacionales e internacionales, sino 
también involucrar a la comunidad 
local, fortalecer el comercio 
regional y posicionar a la provincia 

de Sánchez Ramírez como un 
destino turístico clave en el país. 
 
El presidente del Consejo de 
Desarrollo Ecoturístico subrayó 
la relevancia de las tradiciones 
culinarias, como el majarete, en la 
celebración de la feria. Destacó que 
actividades como esta no solo tienen 
el propósito de generar turismo, sino 
también de integrar a la comunidad 
en un proyecto común, que refuerce 
su identidad cultural y promueva 
el orgullo por las raíces locales. 
 
Con este evento, FESTUR 2024 se 
perfila como una plataforma clave 
para el impulso del ecoturismo 
y el desarrollo económico local, 
mostrando el potencial de la región 
y celebrando lo mejor de la cultura 
cibaeña.
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Boletín Empresarial

Un grupo de representantes de San 
Juan de la Maguana visitó Sánchez 
Ramírez para conocer su experiencia 
como región minera. Francisco 
Sánchez, presidente de la Cámara de 
Comercio local, presentó la historia 
minera de la provincia, destacando 
la operación de Barrick Gold desde 
sus inicios, los retos enfrentados 
y los beneficios aportados. 
 
Sánchez subrayó las contribuciones 
de Barrick Gold, incluyendo empleos, 
infraestructura, programas sociales 
y capacitación de mano de obra local. 
También destacó el impacto positivo 
en el tejido empresarial y la calidad 
de vida de las comunidades, pero 

señaló la necesidad de equilibrar 
el desarrollo económico con la 
protección ambiental y diversificar 
la economía de la provincia. 
 
El encuentro fomentó el intercambio 
de conocimientos y oportunidades de 
colaboración entre ambas provincias 
para impulsar el desarrollo regional.

El VIII Congreso Dominicano de 
Cámaras de Comercio comenzó 

con una Cena de Bienvenida que 
reunió a más de 300 representantes 
de cámaras de comercio de distintas 
regiones, destacándose como 
un evento clave para fortalecer 
relaciones y estrategias entre 
las instituciones empresariales. 
 
En su discurso inaugural, el presidente 
del Congreso resaltó la importancia 
de este encuentro como un espacio 
para el intercambio de ideas, la 
colaboración mutua y la promoción 
de estrategias que impulsen el 
desarrollo económico de la República 
Dominicana. “Comenzamos este 
viaje con el compromiso de impulsar 

la innovación digital y fortalecer 
nuestras estrategias para el éxito de 
cada una de nuestras cámaras”, señaló. 
 
La innovación digital fue uno de los 
temas principales, reconociéndose 
como una herramienta esencial 
para mejorar la competitividad 
y eficiencia de las cámaras y las 
empresas que representan. Se abordó 
cómo la implementación de nuevas 
tecnologías puede optimizar servicios 
y facilitar el acceso a nuevos mercados. 
 
También se destacó la importancia 

La Cena de Bienvenida sentó 
las bases para un Congreso que 
promete marcar la diferencia en el 
panorama empresarial dominicano, 
reafirmando el compromiso con la 
transformación digital, la innovación 
y una colaboración más estrecha entre 
las instituciones empresariales del 
país.

Representantes de San Juan de la 
Maguana visitan Sánchez Ramírez 

para conocer su experiencia minera

La Cena de 
Bienvenida del VIII 
Congreso Dominicano 
de Cámaras de Comercio
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Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez

El pasado 31 de octubre, el Presidente 
Luis Abinader se reunió con 
representantes de instituciones clave 
de la provincia Sánchez Ramírez 
para analizar los principales retos 
que enfrenta el sector productivo 
local. Durante el encuentro, la 
Cámara de Comercio presentó un 
informe detallado sobre los desafíos 
económicos y sociales, destacando 
la falta de infraestructura, altos 
costos de insumos, dificultades 
en el acceso a financiamiento y 
la burocracia administrativa. 
 
También se discutieron propuestas 
para mejorar la competitividad de 
las Pymes y la implementación de 
políticas públicas que promuevan la 
inversión en la región. El Presidente 
Abinader, comprometido con 
la causa, aseguró su apoyo para 
fortalecer la infraestructura, 

fomentar la capacitación laboral 
e impulsar la innovación 
empresarial en la provincia. 
 
Este encuentro forma parte de 
una serie de reuniones a nivel 
nacional orientadas a promover un 
desarrollo más inclusivo y sostenible, 
reafirmando el compromiso del 
Gobierno con el crecimiento 
equitativo de las regiones.

Encuentro Presidencial para 
Impulsar el Sector Productivo 

en Sánchez Ramírez

Este encuentro no solo 
ofrece una oportunidad 
para aliviar los desafíos 
inmediatos del sector 
productivo, sino también 
para trazar un camino 
hacia un 

crecimiento económico 
más sostenible y equitati-
vo para Sánchez Ramírez, 
que a largo plazo benefi-
cie tanto a las empresas 
como a la comunidad en 
general.
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Boletín Empresarial

Un hombre cuya vida fue guiada 
por la pasión, la entrega y 

el compromiso, dejó una huella 
indeleble en la economía y el 
desarrollo de Fantino. Su historia 
comienza en el Origen Carrera 
de Palma, una comunidad rural 
ubicada entre El Santo Cerro y 
La Vega, donde nació y se formó 
como campesino trabajando con 
su padre en la agricultura. En ese 
entorno humilde, con un machete 
como herramienta principal, 

forjó el carácter y los valores que 
marcarían el rumbo de su vida. 
 
En busca de mejores 
oportunidades, Don Frank llegó 
a Fantino donde un tío lo acogió. 
Sus primeros pasos laborales 
los dio como empleado en un 
colmado, luego en un almacén de 
provisiones, aprendiendo el arte 
del comercio y la importancia 
de suplir las necesidades de 
una comunidad. Con el tiempo, 
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D o n
Frank
Polanco
Propulsor de la Economía de 
Fantino

Su doctrina de 
vida: servir con 
amor, trabajar 

con pasión y 
construir con 
compromiso.

Pilares Empresariales



Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez

gracias a su visión emprendedora 
y esfuerzo incansable, decidió 
independizarse y fundó su 
propio negocio, un pequeño 
establecimiento que con los 
años se convertiría en un 
pilar económico para Fantino. 
 
La filosofía de vida de Don 
Frank estaba cimentada en 
valores esenciales: pasión, 
amor, entrega, perseverancia y 
compromiso. Estas cualidades, 
junto con su fe en Dios y el 
respaldo de la comunidad, le 
permitieron expandir su negocio 
y diversificar sus actividades, 
contribuyendo al crecimiento 
económico local. Pero su mayor 
satisfacción no era su éxito 
empresarial, sino la posibilidad 
de ayudar a los demás. “Mi mayor 
gratitud es cuando alguien me 
da las gracias por una ayuda 
que les permite superar la 
pobreza y avanzar,” solía decir. 
Para él, esas oportunidades 
eran un regalo de Dios, y las 
compartía con el corazón abierto. 
 

Don Frank no solo fue un 
emprendedor; también fue un 
líder comunitario y un filántropo 
comprometido. Junto a su 
esposa, Narcisa Monegro, y sus 
cinco hijos —Franklin, Manuel, 
José Roberto (“Che”), Fanny 
y Roxanna—, contribuyó al 
bienestar de Fantino en múltiples 
ámbitos. Entre sus logros más 
destacados están la fundación 
del Club Leonés, el Cuerpo de 
Bomberos y la donación del play 
de softbol, que hoy es un punto 
de encuentro para la comunidad. 
Su apoyo a instituciones 
deportivas, culturales y religiosas 
refleja su compromiso integral 
con el desarrollo de su pueblo. 
 
El legado de Don Frank Polanco 
trasciende su obra material. 
Su verdadera herencia es su 
doctrina de vida: servir con 

amor, trabajar con pasión y 
construir con compromiso. 
Su historia inspira a nuevas 
generaciones a seguir sus pasos, 
contribuyendo al desarrollo de 
Fantino y a la superación de sus 
habitantes. Hoy, la comunidad 
recuerda con gratitud a un 
hombre cuya vida estuvo 
dedicada a crear oportunidades 
y a transformar vidas, siempre 
con Dios por delante y el 
corazón dispuesto a ayudar. 
 
Lo más importante de su legado 
es la unión familiar. Mantener 
viva la enseñanza de Don Frank 
significa renovar los negocios, 
actualizándolos y asegurando 
una oferta de mercancías que 
supla siempre las necesidades 
de los clientes. Pero, sobre todo, 
continuar dándole cariño a la 
gente con respeto, humildad y 
responsabilidad social, siguiendo 
el ejemplo que él nos dejó: ser 
útiles a los demás y a la sociedad. 
 

“La filosofía de vida 
de Don Frank estaba 
cimentada en valores”
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Don Frank Polanco



Más información:
Av. Universitaria No. 5, Cotuí, Prov. Sánchez Ramírez

Tel.: 809-585-2752
Camaracsr@hotmail.com


